

**KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT MELAKUKAN
NORMALISASI HUBUNGAN DENGAN LIBYA
2006-2008**

SKRIPSI

**Skripsi ini Diajukan Sebagai Salah Satu Persyaratan Memperoleh
Gelar Sarjana Strata 1 Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**



Disusun Oleh:

Hendra Yulfi

20040510038

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2009

Halaman Pengesahan Skripsi berjudul :

**Kepentingan Amerika Serikat Melakukan Normalisasi Hubungan
dengan Libya (2006-2008)**

Hendra Yulfi
NIM 20040510038

Telah dipertahankan dalam Ujian Pendadaran dan Dinyatakan Lulus dan Disahkan didepan Tim Penguji Skripsi Jurusan Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada :

Hari / tanggal : Rabu / 11 November 2009
Pukul : 11.00 WIB
Tempat : Ruang Ujian HI B

Tim Penguji

Surwandono S.Sos,M.Si
Ketua Penguji

Dr. Sidik Jatmika,M.Si
Penguji Samping I

Ratih Herningtyas,SIP.MA
Penguji Samping II

Mengetahui Ketua Jurusan Ilmu Hubungan Internasional
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Sugeng Riyanto, S.IP. M.Si

HALAMAN PERSEMBAHAN

“Perjalanan seorang anak ,adalah jalan dimana sayang dan doa orang tua menyertainya”

Kupersembahkan skripsi ini untuk kedua orang tuaku, Bapak Chalid CH (alm) dan Ibu Wan Istanaria. Yang telah memberikan semua yang terbaik yang mereka miliki untuk kebahagiaanku. Untuk ayahku, aku tak akan menjadi seorang anak laki-laki yang cengeng lagi. Ini adalah persembahanku membanggakan kalian. Ibuku yang selalu sabar dan mendoakan anaknya diperantauan, yulfi akan selalu membuat emak bangga dan bahagia. Semua dukungan mereka, yang tidak bisa kuungkapkan dengan kata-kata namun semua yang sudah kuterima adalah perjuangan mereka demi kebahagiaanku.

Terima kasih...

Kalian kekuatanku untuk berjuang dihidup ini. Semoga skripsi ini menjadi kebanggaan buat kalian.

Thanks For :

Puji syukur kehadirat Allah swt atas semua anugrah, rahmat, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Untuk abang, kakak n adekku : b eng,,terimakasih sudah peduli dengan adiknya, setidaknya Yulfi dapat kiriman uang dan pulsa,,hehehe.. buat Ngahina,,k cik,,terimakasih banyak atas kiriman-kirimannya sehingga mempermudah kegiatan Yulfi di Jogja ini.. buat adikku, Dedek,,rajin-rajin belajar,,jangan bandel,ingat perjalanan Dedek masih sangat panjang,,buat Emak bangga,,! Harus lebih baik dari b vi. Untuk k Lia,,thanks ur vocernya..hehehe..buat keponakan-keponakanku yang sehat-sehat dan menggemaskan,, Herla, Vinka, Daffa, Attha n Zia....kalian membuat Ateh selalu ingin dekat dengan kalian.

Buat seorang wanita yang sudah mendampingiku hampir 6tahun,,baik suka maupun duka,,maaf,aku tidak bisa menjadi seorang laki-laki yang bisa dibanggakan,,yang bisanya hanya membuat kau menangis,sakit hati,sering ningggalin kamu juga..sehingga kita akhirnya harus berpisah.. terimakasih Galuh Arjuni HM, yang selalu membantu dan mensupport aku selama ini..begitu banyak yang terbaik yang telah diberikan..sehingga aku bisa menyelesaikan semua ini..Thanks non... doa pi semoga non sukses, bahagia dan selalu dilindungi oleh Allah SWT.. Amin..

Buat bang Daeng Amhar yang saya hormati,,saya mengucapkan banyak-banyak terimakasih atas semuanya,,support, nasehat dan bimbingannya. Begitu banyak jasa yang telah ab berikan dan tak mungkin saya lupakan,,semoga Allah SWT membalas semua kebaikan bg Daeng Amhar..Amin...

Untuk anak-anak ADIDAS(anak didik daeng amhar semua),,Sulaiman, Umar Dani, Rusli, Amran, Topik, Raja Erwanto, Aconk, Anwar, Dunant, Cholid, Yusnandar Taher, Doni, Erwin, Aan, Yai, Roni, Sony, Jull, Daylani,.. kalian membuat aku merasa tidak pernah sendiri,, kalian membuat aku tidak merasa sendiri dan sunyi hidup di Jogja ini.

Buat mas Iyon,,tempat curhat spiritual,,maturnuwun mas nasehat-nasehatnya,,

Buat Ted n Aal,,kalian membuat tubuh ku menjadi bengkak,,hwhahwhahwa,,

Buat semua anak-anak UKM sepak bola UMY,,awal karir sepak bola ku..Cahyo Prabowo,Naim, Sigit,Ijal,Afif dan sang pelatih Koco Pramono..thanks pak atas semuanya..

For all my friends in Jogja n HI angkatan 2004..Heru barjo, Ersyad n Emon...thanks y frends..

Saya mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah mendukung dan membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak bisa disebutkan satu-persatu. Terima kasih atas dukungan dan bantuan kalian yang sangat berarti.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Puji dan syukur kehadiran Allah SWT atas rahmat, karunia dan hidayahNya yang telah diberikan dan berkat anugrah Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi dengan judul **“Kepentingan Amerika Serikat Melakukan Normalisasi Hubungan dengan Libya”** ini merupakan salah satu syarat untuk menyelesaikan studi pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik pada Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis menyadari bahwa selama penyusunan skripsi ini banyak pihak yang telah banyak membantu agar skripsi ini dapat terwujud, oleh karena itu pada kesempatan ini perkenankanlah penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan kepada yang terhormat :

1. Bapak Ir. H.M. Dasron Hamid, M.Sc, selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Nurmandi, M.Sc, selaku ketua Dekan Fakultas Ilmu Hubungan Internasional.
3. Bapak Sugeng Riyanto, SIP, M.Si, selaku Ketua Jurusan Ilmu Hubungan Internasional.
4. Ibu Siti Muslikhati, SIP, M.Si, selaku Sekretaris Jurusan Ilmu Hubungan Internasional.

5. Bapak Surwandono, S.Sos, M.Si, selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya serta berbagi ilmu dengan penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
6. Bapak Dr. Sidik Jatmika, M.Si, selaku dosen penguji I. Terima kasih atas kritik, saran dan informasi yang telah diberikan kepada penulis guna menyempurnakan skripsi ini.
7. Ibu Ratih Herningtyas, SIP,MA selaku dosen penguji II. Terima kasih atas kritik dan saran yang telah diberikan kepada penulis guna menyempurnakan skripsi ini.
8. Pak Jumari yang telah memberikan informasi dan bantuannya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
9. Terhadap seluruh Civitas Akademi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa tulisan ini masih memiliki sejumlah kekurangan, namun semoga skripsi ini dapat memberikan informasi yang bermanfaat bagi yang membutuhkan.

Wabillahi taufiq wal hidayah

Wassalamu alaikum Wr.Wb

Yogyakarta 28 November 2009

Hendra Yulfi

DAFTAR ISI

	Halaman
Halaman Judul	i
Lembar Pengesahan	ii
Motto	iii
Lembar Persembahan	iv
Kata Pengantar	v
Daftar Isi	vii
Daftar Tabel	ix
Sinopsis	x
BAB I. PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Permasalahan	1
B. Rumusan Masalah	9
C. Kerangka Konseptual	10
D. Hipotesa	19
E. Metodologi Penelitian	20
F. Tujuan Penelitian	20
G. Jangkauan Penelitian	21
H. Sistematika Penulisan	21
BAB II. DINAMIKA HUBUNGAN AMERIKA SERIKAT DENGAN LIBYA	23
A. Kedekatan Hubungan Amerika Serikat dengan Libya	23
B. Menurunnya Hubungan Amerika Serikat dengan Libya	29
1. Pemutusan Hubungan di Bidang Diplomatik	29
2. Pemutusan Hubungan di Bidang Militer dan Ekonomi	31
C. Normalisasi Hubungan Amerika dengan Libya	36

BAB III. PENINGKATAN KERJASAMA AMERIKA SERIKAT DENGAN LIBYA UNTUK KEPENTINGAN PEMELIHARAAN DIRI (<i>SELF PRESERVATION</i>)	48
A. Menurunnya Hegemoni Amerika Serikat terhadap Negara Islam di Afrika	48
1. Amerika Serikat Dianggap Sebagai Negara yang Membenci Islam	
2. Sentimen Anti Amerika di Afrika	51
3. Meningkatnya Pengaruh China di Afrika	58
B. Arti Penting Libya dalam Mengembalikan hegemoni Amerika Serikat	59
 BAB IV. KEPENTINGAN EKONOMI AMERIKA SERIKAT TERHADAP LIBYA	 74
A. Dominansi Politik Minyak di Amerika Serikat	74
B. Pentingnya Libya bagi Politik Minyak Amerika Serikat	83
1. Libya Sebagai Penukupan Energi Amerika	83
2. Libya Sebagai Tempat Perusahaan Minyak Amerika Serikat bagi Penanaman Modal	89
 BAB V. KESIMPULAN	 94

Daftar Pustaka

Lampiran

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1. Sanksi yang Diberikan oleh Amerika Maupun PBB terhadap Libya	4
Tabel 2. Aktivitas Pemulihan Hubungan Baik antara Libya dengan Amerika	8
Tabel 3. Jumlah penduduk Di Lybia Tahun 2002-2008	64
Tabel 4. Jumlah Bantuan Lybia di Beberapa Negara-Negara Afrika Tahun 2007-2008	66
Tabel 5. Komposisi Sumber Energi dari 10 Negara Konsumen Energi Terbesar Dunia	76
Tabel 6. Produksi Minyak di Negara-Negara Produsen	85

SINOPSIS

Amerika memiliki kerenggangan hubungan dengan Libya sejak Libya dipimpin oleh Moammar Khadafy. Dukungan Libya terhadap teroris dan sebagai negara penyedia senjata massal telah membuat Amerika menjatuhkan sanksi kepada Libya. Hubungan yang renggang antara Amerika dengan Libya tersebut mulai membaik setelah pada tanggal di tahun 2003, Libya secara terbuka menyatakan menghentikannya terhadap teroris. Untuk memahami hal itu maka peneliti melakukan penelitian dengan judul “Kepentingan Amerika Melakukan Normalisasi Hubungan dengan Libya”. Rumusan masalah penelitian ini adalah kepentingan apa yang membuat Amerika melakukan normalisasi hubungan dengan Libya?

Metode yang digunakan dalam proses skripsi ini adalah metode deskripsi analitik. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah *library research* (studi kepustakaan) yang menggunakan sumber data dari berupa buku-buku referensi, artikel-artikel, jurnal, pencarian data internet, surat kabar, dan majalah-majalah. Untuk membatasi analisis dalam skripsi ini, penulis melakukan pembahasan sejak tahun 2006 hingga tahun 2008.

Kepentingan Amerika menjalin normalisasi dengan Libya disebabkan adanya dua faktor, yaitu kepentingan untuk mempertahankan diri (*self preservation*) berupa peningkatan hegemoni dan perluasan pengaruh, serta kepentingan ekonomi (*economic wellbeing*) berupa *supply* energi dan peningkatan bisnis minyak perusahaan Amerika di Libya. Menurunnya hegemoni Amerika terhadap negara Islam di Afrika karena Amerika dianggap sebagai negara yang membenci Islam dan adanya sentimen anti Amerika Serikat di Afrika. Keberadaan Libya memiliki arti penting bagi Amerika karena kekuasaan dan pengaruh Libya dianggap dapat mengembalikan hegemoni Amerika Serikat di kawasan Afrika. Amerika membutuhkan sumber energi minyak paling banyak di dunia. Kebutuhan akan energi terutama minyak mentah, kemudian menjadi prioritas politik global Amerika di bawah kepemimpinan Presiden Bush. Arti penting Libya bagi Amerika adalah Libya dapat dijadikan sebagai negara *supplier* energi minyak ke Amerika. Hubungan yang baik dengan Libya menguntungkan Amerika secara ekonomi di mana Libya sebagai tempat perusahaan minyak Amerika Serikat mengembangkan usahanya. Kerugian yang dialami oleh Amerika dengan renggangnya hubungan Amerika dan Libya antara lain perusahaan minyak Amerika, *ExxonMobil*, menutup usahanya di Libya tahun 1982 dan lima perusahaan besar Amerika lainnya, *Amarada Hess*, *Conoco*, *Grace Petroleum*, *Marathon*, dan *Occidental Petroleum Corp*, hanya beroperasi sampai tahun 1986 di Libya. Adanya kedekatan dengan Libya membuat Amerika diuntungkan secara ekonomi di mana saat hubungan kedua negara mulai membaik, *Occidental Petroleum Corp* menjadi perusahaan minyak Amerika pertama yang masuk lagi ke Libya pada 1 Juli 2005. Produksi minyak perusahaan itu kini 12.000 hingga 15.000 barrel per hari dan perusahaan minyak Amerika Serikat tersebut menanamkan modal sebesar US\$ 1,83 miliar di Libya.